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Reportó INAH 65% de 
avance en 187 templos 
poblanos dañados por 
el sismo de 2017

Xóchitl Gálvez 
asegura que con 
Eduardo Rivera 
ganarán Puebla 
en 2024
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 El gobernador Sergio 
Salomón pidió a los 
diferentes sectores de la 
sociedad construir en 
unidad y sin intereses 
mezquinos, para evitar que 
la política partidista cause 
divisiones.
 Seguridad, el gran 

pendiente de años en 
Puebla: Emilio Baños
 Alejandro Armenta 

reconoció que en este 
primer año de gobierno de 
Sergio Salomón Céspedes, 
hizo un trabajo de 3 años.
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Vacuna contra el 
cáncer de piel busca 
llegar al mercado 
en dos años

ANIMAL POLÍTICO / PAG.14

AMLO elige a 
Lenia Batres como 
nueva ministra de 
la Suprema Corte
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Entrega la Rectora Lilia 
Cedillo, uniformes para 
personal académico y 
administrativo 

 La precandidata presidencial 
por el Frente Amplio Por México, 
Xóchitl Gálvez refrendo su apoyo 
a Eduardo Rivera para que juntos 
recuperen el estado de Puebla, 
producto de los comicios de 2024.

 A un año de la administración 
del gobernador Sergio Salo-
món, el edil municipal Eduardo 
Rivera reconoció su iniciativa de 
reconciliación, diálogo y trabajo 
en conjunto que ha realizado en 
este periodo de gestión.
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‘Solo es la recomendada’; 
Néstor Camarillo descar-
ta que la candidatura al 
Senado esté pactada 
para Nadia Navarro

 La expanista brincó al 
PRI para ser Senadora

POLICÍA / PAG. 10

Lo mandan a prisión 
por intentar matar a 
una niña de 7 años 
en Amalucan
 Por el delito de homicidio cali-

Fiscalía General del Estado de 
Puebla logró obtener la vincula-
ción a proceso de Guillermo N.

3 muertos y 25  heridos,  
el saldo de la explosión 
de pirotecnia ocurrido 
en Tepeyahualco

REGIONAL / PAG. 11

 El trompetista del Grupo Super 
Class, uno de los muertos por la 
explosión ocurrida

 Resultado de la explosión de 
-

nales en Guadalupe Sarabia en 
Tepeyahualco.

Consulte ésta versión 
digital a partir del 3 
de enero; nuestros 

portales 
diariopuntual.com

lodehoy.com.mx
le seguirán informando

en este periodo.

Feliz Navidad y Próspero 2024
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 
Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 
Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 
movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 

bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 
la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-
mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 

se hará un anuncio oficial.
“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-

festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.
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Con un llamado a la unidad y un notable ejercicio de conciliación, el gobernador 
Sergio Salomón Céspedes entregó su I Informe y emitió un notable mensaje 
político.
Llamó a las fuerzas políticas a continuar con un trabajo unido y no generar divi-
siones que vulneren el progreso y bienestar en Puebla, “el cual debe ser priori-
dad para quienes ejercen un cargo público”.

el gobierno construye un mejor estado para que las actuales y siguientes genera-
ciones de poblanas y poblanos tengan un desarrollo integral pleno.
Reiteró la disposición de su administración de seguir con las puertas abiertas 
para atender con objetividad las demandas sociales.
En un ejercicio notable de buena política, el gobernador poblano invitó a los ex-

-

la sociedad.
-

mos empresariales, legisladores, presidentes municipales y dirigentes de todos 

el gobernador poblano y que contrasta con el método aplicado por su antecesor.
Sergio Salomón anunció que adoptará políticas y estará ajeno al proceso elec-

pero sin cargar los dados y que sean los poblanos quienes elijan a sus próximos 
gobernantes.

-
to a la breve y exitosa gestión del gobernador poblano.

-

violencia.
La vocera Gabriela Rosas, informó que fue tras tener diferencias de opinión que 
12 madres decidieron abandonar el frente:

-

mes de septiembre, pero tomamos la decisión, fuimos orilladas a abandonarlo a 

 actos de difamación y calumnia contra algu-

extorsión de deudores alimentarios y venta de información de madres miembros 
del frente, entre ellas la abogada de Carolina González.

-
cimiento público que las mujeres utilizaron su imagen y datos personales para 
denunciarla de venta de información a los deudores alimentarios, por lo que la 
demandó por suplantación de identidad.

el que intimida a sus vecinos y les arroja piedras.
El mensaje señala: “este es el momento en el que @alejocrux1, quien sueña con 

arrojándoles piedras; incluso, uno de los agredidos tuvo que salir con escoltas 
por las amenazas de muerte recibidas”.
El video, de 54 segundos, que circula en redes sociales, muestra la forma en que 

Y así quiere ser autoridad.

-
po satélite del Cártel de Sinaloa en Sonora, y a dos personas vinculadas, a las 

-

-
-

La representante estadounidense apuntó que el veto se enmarca en los esfuer-
-
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AMNISTÍA INTERNACIONAL 
ADVIERTE QUE MÉXICO VA “HACIA 
EL ABISMO” POR IMPUNIDAD EN 
FEMINICIDIOS Y MILITARIZACIÓN

Así lo expuso Amnistía Internacional en el informe 
“México: ¿De cabeza a toda marcha hacia el abis-
mo en derechos humanos?”

“NO HAY PRUEBAS”: CASA 
BLANCA SUBRAYA APOYO A 
BIDEN EN LA INVESTIGACIÓN 
DE ‘IMPEACHMENT’

La Cámara de Representantes de 
EE.UU. formalizó en la previa la inves-
tigación de juicio político (impeachment) 
en contra de Joe Biden

BANXICO CIERRA EL 
AÑO SIN CAMBIOS A LA 
TASA DE INTERÉS; SE 
MANTIENE EN 11.25 %

Banxico anunció la permanencia en 
11.25 por ciento de la tasa de interés, 
el mayor nivel en su historia

FÁRMACOS CONTRA 
LA OBESIDAD, AVANCE 
DEL AÑO PARA LA 
REVISTA SCIENCE

“La obesidad encuentra la hor-
ma de su zapato”, titula la revista 
Science el artículo que dedica al 
Avance del Año 2023



CIUDAD 4 VIERNES.15.12.2023      @diariopuntual                www.diariopuntual.com

Entrega Rectora Lilia Cedillo 
uniformes para el personal 
administrativo y académico

Los secretarios generales del SITBUAP y 
ASPABUAP reconocieron su compromi-
so para cumplir con esta prestación del 
Contrato Colectivo de Trabajo

La Rectora María Lilia Cedillo Ramírez 
entregó de manera simbólica la dotación 
de uniformes para el desempeño laboral 
del personal académico y administrativo 
de la institución, conforme a lo estableci-
do en los contratos colectivos de trabajo 
suscritos con el Sindicato Independiente 
de Trabajadores de la BUAP, SITBUAP, 
y la Asociación de Personal Académico 

de la BUAP, ASPABUAP.
La doctora Cedillo dijo sentirse muy sa-

tisfecha de realizar esta entrega como un 
reconocimiento a la labor de los trabajado-
res y como símbolo de identidad y perte-
nencia a esta Casa de Estudios, además 

Por su parte, los secretarios genera-
les del SITBUAP y la ASPABUAP, Laura 
Teutle Xinto y Carlos Armando Ríos Ace-
vedo, respectivamente, agradecieron a la 
Rectora Lilia Cedillo el cumplimiento de 
esta cláusula del Contrato Colectivo de 

Trabajo, por lo que reconocieron su com-
promiso.    

En esta entrega simbólica realizada 
en la Torre de Gestión Académica y Ser-
vicios Administrativos, en Ciudad Univer-
sitaria, acompañaron a la Rectora de la 
BUAP, Juan Antonio Cruz Moctezuma, 
secretario Administrativo, y José Manuel 
Alonso Orozco, secretario General, ade-

Universitario y de la Dirección de Apoyo y 
Seguridad Universitaria, entre otros.

                                               °REDACCIÓN

Seguridad, el gran pendiente de años en Puebla: Emilio Baños

Puebla, Pue. El rector de la Universidad 
Popular Autónoma del Estado de Pue-
bla (Upaep) Emilio José Baños Ardavín 
reconoció la apertura que ha tenido el 
gobierno de Sergio Salomón Céspedes 

como positivo el primer año de gobierno, 
aunque sigue pendiente y será por varios 
años el tema de la seguridad.

Baños Ardavín, dijo que ha visto un 
avance en temas que estaban rezagados 

-
cial de Estudios (RVOE), la adecuación 
de programas, así como en temas de ser-
vicio social, por mencionar algunos.

Sugirió a la autoridad enfocarse en los 
temas más álgidos y trabajar de manera 
constante con todos los sectores para po-
der combatir la inseguridad.

En tanto que el rector de la Universi-
dad de las Américas Puebla (Udlap), Luis 
Ernesto Derbez Bautista en breve entre-

positivo y se dijo dispuesto a escuchar 
con detenimiento el informe de resulta-
dos del ejecutivo estatal.

En tanto que el rector de la Anáhuac, 
-

dor como el gobernador de la reconcilia-
ción, ya que anteriormente se vivía en 

una época compleja con todos los acon-
tecimientos de la muerte de dos goberna-
dores, lo cual sacudió a la sociedad.

Dijo que Sergio Salomón ha hecho un 
trabajo de conjuntar a la sociedad, pues 
le ha dado una gran estabilidad al estado, 
de cara al proceso electoral en 2024.

Finalmente, la rectora de la Bene-
mérita Universidad Autónoma de Pue-
bla (BUAP) Lilia Cedillo Ramírez, se dijo 
agradecida por el respaldo recibido por el 
mandatario estatal, para la aprobación de 
la ley de la institución y la construcción de 
CU2; además, dijo que se analizan otros 
proyectos para 2024. °AILMA MÉNDEZ

DESCARTAN EN LA  
ANÁHUAC MALA IMAGEN 
DE LA UNIVERSIDAD POR 
ALUMNOS AGRESIVOS
Puebla, Pue. José Mata Temoltzin, 
rector de la Anáhuac, descartó que la 
imagen de la institución se encuentre 
deteriorada por dos estudiantes que 
han sido partícipes de agresiones a 
otras personas. 

El académico aclaró que el com-
portamiento que tienen unas cuantas 

-
nidad estudiantil de la Anáhuac.

Defendió que existen diversas 
propuestas positivas de más de 4 mil 
personas, por lo que descartó que 
una o dos personas, no son la imagen 
de la sociedad estudiantil.

Presumió que son precursores de 
un programa denominado: “No más 

para las universidades y que pronto lo 
dará a conocer el mandatario estatal, 
Sergio Céspedes Peregrina.

“Tratamos de abrir su horizonte, 
su psicología y tratar de ver qué tipo 
de persona quiere ser, eso es lo que 
venimos trabajando y debemos de 
seguir aportando, pero, no podemos 
ser responsables de lo que viene vi-
viendo desde hace años”, acotó.

-
tudiantes de la universidad, fueron 
los únicos voluntarios que asistieron 
en el momento crítico del huracán 
Otis en Acapulco, Guerrero.

Para concluir Mata Temoltzin se-
ñaló que, se entregaron de mano en 
mano 40 toneladas de ayuda en las 
zonas más afectadas de este destino 
turístico, sin embargo, dijo, no lo ha-
cen público, porque es más un tema 
de convicción social y no para presu-
mir. °ALMA MÉNDEZ

LILIA CEDILLO CONFIRMÓ 
LOGROS EN LA  BUAP EN 
DOCENCIA E INVESTIGACIÓN
Puebla, Pue. Para conocer el trabajo 
realizado en el último año en mate-
ria de docencia e investigación, así 
como los proyectos que impactarán la 
calidad educativa y posicionarán a la 
institución como un referente en pro-

-
dillo Ramírez presidió, por separado, 
la última sesión celebrada este año 
por los consejos de Docencia y de In-
vestigación y Estudios de Posgrado.

Al reunirse con los integrantes 
de ambos consejos, la rectora de la 
BUAP se percató de los programas y 
acciones que aseguran la pertinencia 
y calidad del Modelo Educativo, para 
la permanencia y conclusión de los 
programas de estudio por parte de los 
alumnos, lo cual se sustenta en una 
sólida planta académica. °REDACCIÓN
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MÁS DE 34 MIL KILÓMETROS DE CALLES 
LIMPIAS PARA UNA ‘CIUDAD DE 10’

ras mecánicas especializadas, retiró 
52 mil 294 stickers y pegatinas, y se 
lavaron 588 botes papeleros.

Es importante destacar que este 
sistema además de implementar el uso 
de barredoras también cuenta con una 
cuadrilla que trabaja en paralelo para 
el retiro de stickers y publicidad, así 
como, para el chapeo, lavado de botes 
papeleros y retiro de residuos sólidos 
urbanos.

Estas acciones coordinadas por el 
Organismo Operador del Servicio de 
Limpia permitieron una atención más 
eficiente y oportuna de las principales 
vialidades del municipio, dejando es-
pacios públicos de 10 para el disfrute 
y seguridad de las familias poblanas.

              °REDACCIÓN

Puebla, Pue. Con el objetivo de hacer 
de Puebla una ‘ciudad de 10’ como lo 
instruyó Eduardo Rivera Pérez, Presi-

dente Municipal, el Sistema de Limpie-
za Urbana Integral atendió 34 mil 366 
kilómetros de vialidades con barredo-

CAMBIOS POSITIVOS EN 
LA ECONOMÍA DE PUEBLA 
DURANTE EL GOBIERNO 
DE SERGIO SALOMÓN: 
CANACINTRA
Puebla, Pue- La Cámara Nacional de 
la Industria de Transformación (Ca-
nacintra) reconoció comunicación 
directa con el gobernador de Puebla, 
Sergio Salomón, ya que se perciben 
cambios positivos en la economía de 
Puebla, esto en el marco del primer 
informe de labores del Ejecutivo.

El presidente de este organismo 
empresarial, Luis Espinosa Rueda 
agradeció la comunicación entre el 
sector empresarial y el gobernador del 
Estado, además dijo, que se están ha-
ciendo las cosas de manera diferente.

Destacó que el ejecutivo estatal 
es el principal promotor de que haya 
cambios profundos y trascendentes 
en su gobierno, ya que, a pesar de 
que es un gobierno de poco tiempo 
ha demostrado con trabajo la conso-
lidación de los clústeres, además de 
dejar las bases para que la siguien-
te autoridad siga trabajando con los 
temas de la aplicación de la ley, in-
fraestructura, parques industriales 
con el objetivo de promover a Puebla.

Por su parte el presidente del Con-
sejo Coordinador Empresarial (CCE), 
Héctor Sánchez Morales coincidió 
con la Canacintra, pues, aseguró que 
ha sido un buen año para Puebla, 
ya que durante este año de trabajo 
el mandatario le dio una estabilidad 
económica y política al estado.

Finalmente, el empresario dijo que 
actualmente se está atendiendo los 
temas de salud y de seguridad, por 
lo que, sugirió no bajar la guardia y 
seguir trabajando como hasta ahora, 
si bien reconoció que ha sido un ritmo 
acelerado de trabajo, además de que 
seguirán con las misiones comercia-
les y no descartó viajar a Europa el 
próximo año para buscar más inver-
siones para la entidad poblana. 

      °ALMA MÉNDEZ

Sergio Céspedes pidió unidad 
para enfrentar los intereses 
mezquinos que buscan dividir
Puebla, Pue. Durante el primer informe 
del gobernador sustituto, Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina pidió que las políti-
cas partidistas no dividan a Puebla y que 
los intereses mezquinos no separen la 
unidad de trabajo en los diferentes nive-
les de gobierno. 

“Construyamos entre todos la unidad y 
sigamos generando las mejores condicio-
nes para en Puebla ningún interés mezquino 
nos separe, que las políticas partidistas no 
nos divida, en Puebla no nos peleemos en-
tre hermanos, en Puebla construimos como 
hermanos, todos unidad trabajando a la par, 
cambiando uno contra otro”, comentó. 

Al presentar su primer informe, después 
de asumir el cargo, tras el fallecimiento del 
exgobernador, Miguel Barbosa Huerta, el 
titular del Poder Ejecutivo refrendó su com-
promiso de trabajar en favor de los poblanos. 

“Hemos asumido el ejercicio público con 
toda responsabilidad, con una gran concien-

cia, teniendo como bandera la lucha contra 
la desigualdad, con la claridad que el poder 
sirve para cambiar vidas”, dijo. 

En materia de atención en salud, Cés-
pedes Peregrina comentó que el Quirófano 
Itinerante atendió en 39 municipios, donde 
realizó más de mil 500 intervenciones, se 
brindó atención a más de 5 mil pacientes con 
retrovirales, y hubo una inversión de más de 
100 millones de pesos en tratamiento y ac-
ciones de prevención de VIH.

Se brindó 30 mil consultas de psiquiatría, 
60 de psicología, además, se realizó la apli-
cación de más de 115 mil herramientas de 
detección de violencia para mujeres, más de 
50 mil acciones para la prevención y control 
del dengue, y la aplicación de un cuarto de 
millón de vacunas Covid-19 y casi 2 millones 

Mientras que, en materia turística la en-
tidad poblana logró dos nuevos Pueblos 
Mágicos: Teziutlán y Huejotzingo, siendo de 

los estados con más municipios con esta de-
nominación, con ello la derrama económica 
histórica en el rubro, logró un récord de más 
de 14 mil millones de pesos, con 13.3 millo-
nes de visitantes y turistas en el año.

En materia de política de bienestar so-
cial se logró la implementación del Progra-
ma Integral Alimentario con el reconoci-

de mujeres jefas de familia de 129 muni-
cipios, también se brindó apoyo a más de 
136 mil personas en situación de pobreza 
mediante el suministro gratuito de más de 
6.5 millones de litros de producto lácteo de 
208 municipios.

Sumado a esto se realizó el mejoramien-
to de condiciones de viviendas de familias 
con alto grado de marginación con estufas 

-
cación no convencional, centros preventivos 
del bienestar y pensión para personas con 
discapacidad. °SILVINO CUATE
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Eduardo Rivera reconoció 
el trabajo de un gobierno 
de izquierda en Puebla
Puebla, Pue. A un año de la administra-
ción del gobernador Sergio Céspedes 
Peregrina, el presidente municipal Eduar-
do Rivera Pérez reconoció su iniciativa 
de reconciliación, diálogo y trabajo en 
conjunto que ha realizado en este perio-
do de gestión.

Rivera Pérez comentó que en este 
año de administración, Céspedes Pere-
grina ha tenido cercanía con el municipio 
de Puebla, para atender y conocer sus 

-
var estrategias.

“Lo que le reconozco al gobernador 
es su actitud de reconciliación, su actitud 
de poder convivir más allá de los colores 
y de las posiciones políticas, el reto que 
tenemos quienes estamos en los gobier-
nos, hoy en día presidentes municipales, 
gobernadores y presidentes de la Repú-
blica, tenemos que trabajar por la uni-
dad”, acotó.

El alcalde comentó que hay coordina-
ción en diferentes áreas, lo más relevante 
es con la Secretaría de Seguridad Públi-
ca del Estado de Puebla (SSP), y la Se-
cretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), 
para disminuir el incide delictivo.

“La relación que tengo con el gober-
nador del estado, es una relación de res-
peto, que eso es muy importante. Una 
relación de coordinación, sobre todo en 
temas de seguridad, él siempre ha insis-
tido que el tema de seguridad no se poli-
tice, ha habido esa coordinación también 
entre la Secretaría de Seguridad Estatal 
y la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
Municipal”, dijo.

Rivera Pérez dijo que se caracteriza 
por ser un político que no busca confronta-

tener respeto en los diferentes niveles de 
gobierno, incluyendo la Federación.

“Soy un político de respeto, que me 
gusta ser congruente en esto que acabo 
de expresar del diálogo, del acuerdo, del 
entendimiento, he trabajado como alcal-
de con el gobernador Sergio Salomón, he 
trabajado con el gobernador Miguel Bar-
bosa, con el gobernador en su momento 

HAY UN TRABAJO SIN 
COMPLICACIONES
Por otra parte, el alcalde de Puebla ca-
pital, Eduardo Rivera Pérez reconoció el 

llamado que mantiene el gobernador de 
izquierda, Sergio Salomón Céspedes Pe-
regrina de evitar politizar el tema de in-
seguridad esto ante un proceso electoral 
que se está viviendo en la entidad.

Desde las instalaciones del Congreso 
local, indicó que a diferencia de otros ac-
tores políticos Céspedes Peregrina siem-
pre se ha pronunciado por mantener una 
relación con los municipios con “altura de 
miras”, sin importar los colores o cargos 
que se tienen al frente de un orden de go-
bierno.

Rivera Pérez reconoció que ante la 
llegada de Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina ha podido trabajar sin compli-
caciones con la administración estatal, 
reforzando una relación de respeto con 
quién ocupa hoy la silla de Casa Aguayo.
“Más allá de colores o cargos, de 
órdenes de gobierno se debe trabajar 
en equipo, yo lo he podido hacer, se lo 
reconozco, respeto y agradezco”, citó 
Rivera Pérez previo a ingresar al recinto 
Legislativo para presenciar el Primer 
Informe de Labores de Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina. CON INFORMACIÓN DE 

AURELIA NAVARRO / °SILVINO CUATE

REPORTÓ EL INAH 65% 
DE AVANCE EN 187 TEM-
PLOS POBLANOS DAÑOS 
POR EL SISMO DE 2017
Puebla, Pue. Tras el terremoto de 
Puebla de 2017, la reconstrucción 
de los 187 templos afectados se en-
cuentran en el 65 por ciento de avan-
ces, según lo informó el director del 
Centro Instituto Nacional de Antropo-
logía e Historia (INAH) Puebla, Ma-
nuel Villaruel Vázquez. 

El director explicó que estos tra-
bajos de reconstrucción se realizan 
en conjunto con la Dirección de Sitios 
y Monumentos, el Patrimonio de Cul-
tura, la Secretaría de Cultura Fede-
ral, la Comisión Nacional de Vivienda 
(CONAVI) y la Secretaría de Infraes-
tructura del Estado de Puebla. 

“Nosotros este año estamos tra-
bajando en 187 templos en todo el 
Estado, en estos 187 casos estamos 
trabajando cuatro instancias, por un 
lado, el INAH, en otro caso la direc-
ción de sitios y monumentos, el patri-
monio cultural también dependiendo 
entre la Secretaría de Cultura Fede-
ral, la CONAVI, además un actor prin-
cipal que está desarrollando muchas 
de estas reconstrucciones es el go-
bierno del estado, que, a través de su 

Comentó que tienen previsto con-
cluir los trabajos de restauración, para 
el 31 de diciembre, agregó que las zo-
nas más afectadas son la Mixteca, por 
haber sido el epicentro del sismo. 

“La mayor parte está en la Mixte-
ca, que tuvo mayor cercanía con el 
epicentro, y se están interviniendo 
los casos más emblemáticos, más 
dañinos, más importantes, Atzala 
Chila de la Sal, Jolalpan, muchos de 
estos”, dijo. 

Explicó que de estos 187 tenemos 
un avance del 65 por ciento, mientras 
que otros templos tienen el 90, 50 y 
25 por ciento. 

“Avance físico, de esos 187, hay 25 
que ya deben de estar concluyendo y 
otros que tiene 90, 50, diferentes proce-
sos que en promedio dan 65”, declaró. 

Cuestionado sobre si tuvieron 
nuevas afectaciones por el sismo 
reciente, el director dijo que hubo 
desprendimientos leves que no re-
presentaron alarma, ya que, los in-
muebles estaban apuntalados. 

“No hubo ningún daño, tuvimos 
algunos desprendimientos mínimos 
en templos de partículas, o de polvo, 
pero son templos que estaban apun-
talados en procesos de consolidación 
estructural, no tuvimos aumento de 

 °SILVINO CUATEQUEDÓ RENOVADO EL PARQUE SANTUARIO CON 8.2 MDP EN LA CAPITAL POBLANA
Puebla, Pue. El presidente municipal de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez realizó la 
entrega de obra del Parque Santuario, 
que tuvo una inversión de más de 8.2 mi-
llones de pesos.

El alcalde comentó que esta obra for-
ma parte de los más de 60 parques y can-
chas intervenidos por todo el municipio, 
esto durante sus primeros años de admi-
nistración.

“Me siento muy orgulloso porque so-
mos congruentes como lo han pedido 
también nuestros presidentes auxiliares, 
de hacer intervenciones importantes en 
nuestras juntas auxiliares, nuestras jun-
tas auxiliares también son Puebla”, dijo.

Comentó que en este proyecto se rea-
lizó la colocación de pasto sintético con 
tecnología que resiste altas temperatu-
ras, rejas de acero, pintura, base hidráuli-
ca y registros pluviales.

Sumado a esto, se hizo la aplicación 
de top deportivo, adoquín, la rehabilita-
ción de baños, construcción de banque-
tas, sembrado de 128 piezas de árboles, 
plantas y arbustos.

es un parque digno para una junta au-
xiliar digna, aquí estamos poniendo por 
supuesto, el pasto sintético, como podrán 
observar una iluminación, que en la no-

°SILVINO CUATE
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Desde el Congreso, Sergio Salomón 
Céspedes llamó a poblanos a evitar 
las confrontaciones electorales

Puebla, Pue. En el Congreso local el gobernador Sergio Salo-
món Céspedes Peregrina entregó por escrito su Primer Informe 
de Labores al frente de la administración estatal, y convocó a to-
das las fuerzas políticas a evitar confrontaciones entre ciudada-
nos, esto de cara al Proceso Electoral Concurrente 2023-2024.

Además, pidió a los legisladores cuidar que el Congreso lo-
cal sea ejemplo de diálogo político, que permita que las mayo-

Este llamando lo llevo a ser reconocido por los 41 diputados 
de la LXI Legislatura como un gobernante conciliador, al enca-
bezar la segunda administración de izquierda en la entidad.

En este mensaje político-social, Céspedes Peregrina pidió 
que la política partidista permita a todos a hacer un ejercicio 

para mantener la estabilidad social.
“Es momento de que el Congreso local sea ejemplo claro del 

diálogo inagotable, que se dé un respeto absoluto, qué ningún 
partido político caiga en la tentación de echar a pelear a los po-
blanos, porque todos somos una familia”, destacó.

Destacó que la unidad es la única convicción de servicio, y 
con toda la disponibilidad de que a partir de enero se realice la 
glosa de cada una de las áreas estatales desde las instalacio-
nes del Poder Legislativo.

entregada para enfrentar los retos de bienestar y paz social de 
la entidad, entendí que habría que trabajar por todos sin des-
igualdad, dando prioridad a la paz y seguridad a las familias y 
atender a las causas sociales”.

Este informe se considera diferente porque ocurre a un año 

cual ocurrió el 13 de diciembre del 2022. quién fue recordado 
desde el Pleno al igual que los diputados que perdieron la vida 
este año, entre ellos la panista Aurora Sierra.

POSTURAS DE PARTIDOS

Nacional (PAN), Partido del Trabajo (PT), Partido Pacto Social 
de Integración (PSI), Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
entre otros destacaron que en Puebla se está viviendo un pro-
ceso electoral que culminará en junio del 2024.

político para que siga la gobernabilidad, como hasta ahora don-
de la persecución política terminó.

-
ros que fueron destapados donde hay aparentes responsables 
pero sin castigo aparente.

LOGROS E INVERSIONES
Para el tema de educación, se realizó una inversión conjunta de 
600 millones de pesos para el inicio de Ciudad Universitaria 2, 
la cual albergará más de 30 mil estudiantes para que accedan a 
una preparación de calidad, esto en coordinación con la recto-

Lilia Cedillo.    
Para el rubro de seguridad se realizó una inversión histórica 

de 339 millones de pesos entre tecnología, y aumento de sala-
rios, además del Plan Centinela que ayudaron a fortalecer los 
Arcos de Seguridad y Videovigilancia.

Con este sistema se logró conectar en esta materia con mu-
nicipios del interior del estado, el C2 y la renovación de las salas 
del número de apoyo 9-1-1. 

En economía, se registraron más de 650 mil trabajadores 
en el Seguro Social de los cuales fueron en un 90 por ciento 
empleos permanentes.

Otros de los aspectos fueron los servicios de salud donde 

-
ral de Cholula.   

Se destinó una inversión de más de 400 millones de pesos 
para 15 millones de plantas de especies nativas de agave, lo-

-
bilitado 178 palenques.

En Puebla se logró la llega del Centro de Innovación e Inte-
gración de Tecnología Avanzadas (CIITA) del Instituto Politéc-

de 3 mil 460 millones de dólares. Después de hacer la entrega 
protocolaria de su Primer Informe ante la LXI Legislatura del 
Congreso local, Céspedes Peregrina se trasladó al Auditorio 

14 de diciembre del 2023. °AURELIA NAVARRO

SERGIO SALOMÓN HIZO EN UN AÑO UN TRABAJO DE TRES, RECONOCE  ARMENTA

XÓCHITL GÁLVEZ 
ASEGURA QUE CON 
EDUARDO RIVERA 
RECUPERARÁN 
PUEBLA EN 2024
Puebla, Pue- La precandidata presi-

-
-

yo a Eduardo Rivera Pérez para que 
juntos recuperen el estado de Puebla, 
producto de los comicios de 2024.

Destacó ante cientos de poblanos 
que, así como se logró una capital 
de desarrollo y progreso se hará lo 
mismo después del 2 de junio cuan-
do ambos (Gálvez y Rivera) tengan 
el triunfo electoral, ella al frente del 
Poder Federal y Rivera Pérez en la 
gubernatura de Puebla.

-
cias por estar aquí, vamos a ir juntos 
en esta contienda para recuperar la 
Puebla que necesitamos, un Puebla 
de progreso, de desarrollo, del em-
pleo y seguridad y la cultura del tra-
bajo, esa es la Puebla que queremos 
contigo Lalo”, destacó.

De forma directa agradeció a los 
-

tehui, Cuautlancingo con Filomeno 
Sarmientos, los dirigentes del Partido 
Acción Nacional (PAN), Augusta Díaz 
de Rivera; del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) Néstor Camarillo 

Amador, entre otros, el apoyo que le 
dieron en esta visita.

En gira por el municipio de San 
Andrés Cholula, Puebla, Gálvez ha-
bló de la Suprema Corte de Justicia, 

-
tres Guadarrama como ministra y 
cuestionó porque el nombramiento 
no se hizo desde el Senado.

“Las tres candidatas tenían cer-

quiere apropiarse de la Suprema Cor-
te de Justicia para hacer su voluntad, 
porque le han declarado inconsti-
tucional varias leyes que él quiere 
controlar, él quiere que desaparez-
ca”, por eso no votó y la ministra fue 
resuelta por el presidente y no por el 
Senado”, dijo. °AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- El virtual candidato a la gu-
bernatura de Puebla, Alejandro Armenta 

gobierno de Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina, hizo un trabajo de tres años.

donde presenció el mensaje ciudadano 
del Primer Informe de Labores de Céspe-

es evidente el amor a Puebla que el Ejecu-
tivo de izquierda tiene para con la entidad.

se perdió un dinamismo durante el perio-
do de 6 años 8 gobernadores, Céspedes 
Peregrina recuperó ese dinamismo entre 
órdenes de gobierno”.

Destacó que la muestra del trabajo de 

este año de gobierno se ve en la recu-
peración de las inversiones importantes, 
que el presidente de la República está 
haciendo para la entidad poblana.

“Vimos un gobierno humano, sensi-
ble, acompañando a los poblanos, cam-
pesinos, empresarios y la construcción 
de la Segunda Universidad”, destacó. 
°AURELIA NAVARRO
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NADIA NAVARRO 
BRINCÓ AL PRI PARA 
SER SENADORA
Puebla, Pue. Nadia Navarro Acevedo 

Nacional (PAN) para buscar en los 

-
-

-

-
-

Navarro Acevedo “en Puebla so-

-

Puebla. °AURELIA NAVARRO

“En puebla construimos como 
hermanos”: Sergio Salomón; convoca 
a trabajar sin divisiones partidistas

-

-
-

-

-

-

-

-

-

sociedad.

-
-

das sus regiones.

-

-

-
-

-

-

-

-

-

-

-

-

-
-

-
-

-
-

-

-

-

-

anuales.
-

-
da-Puebla.

“Solo es la recomendada”; Néstor Camarillo descarta que candidatura al Senado esté pactada para Nadia Navarro
-
-

-
rro Acevedo.

ese espacio.
-
-

-
-

-

Puebla.
-

-

-

°AURELIA NAVARRO
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Ariadna Ayala reportó 
avance de obras para la 
transformación de Atlixco

Atlixco, Pue. La presidenta municipal, 
Ariadna Ayala, informó a través de sus 
redes sociales el avance de los traba-
jos de pavimentación que se realizan en 
las colonias Juan Uvera y Francisco I. 
Madero, así como la construcción de un 
comedor escolar en la Primaria Emiliano 
Zapata, continuando con el compromiso 
de impulsar obras con sentido social para 
la transformación de Atlixco y el bienestar 
de sus familias.

La pavimentación de la calle 5 Orien-
te de la localidad de Juan Uvera, cuenta 
con más del 96% de avance, donde se in-

tervinieron 633.38 metros cuadrados con 
adoquín, guarniciones y señalamiento; en 
tanto, en calle Prolongación 3 Sur de la 
colonia Francisco I. Madero, después de 
que vecinos solicitaron por muchos años 
el mejoramiento de esta vialidad, la co-
muna realizó trabajos de adoquinamiento 
en 1,216.21 metros cuadrados de calle, 
donde además se colocaron luminarias 
solares, acciones que tendrán una inver-
sión total de 2 millones 397 mil 979 pesos 
con 22 centavos.

Mientras que, para contribuir al buen 
desarrollo académico de más de 100 

alumnos y futuros profesionistas de At-
lixco, médiate una correcta nutrición, el 
gobierno municipal avanza en la construc-
ción del comedor escolar en la primaria 
Emiliano Zapata de la colonia Emiliano 
Zapata Los Molinos, misma que será en-
tregada con mobiliario para la cocina y co-
medor, con una inversión asignada de un 
millón 060 mil 877 pesos con 15 centavos.

Estas obras se suman a la construc-
ción de la alberca semiolímpica, la reha-
bilitación del bulevar Niños Héroes y la 
calle 4 Norte, obras de gran importancia 
para el municipio. REDACCIÓN

SE MANTIENE EN IZÚCAR LA LUCHA CONTRA LA 
CORRUPCIÓN; SE PROMUEVEN VALORES HUMANISTAS

Izúcar de Matamoros, Pue. El gobierno 
de Izúcar de Matamoros, encabezado por 
la presidenta Irene Olea Torres, continúa 

corrupción heredada de administraciones 
pasadas. A través de acciones concretas, 

-

todos los izucarenses.
Irene Olea inauguró un curso de capa-

citación destinado a los trabajadores del 
actual Ayuntamiento, destacando los va-
lores humanistas que guían la gestión del 

Gobierno izucarense, en conmemoración 
del Día Internacional contra la Corrupción.

La presidenta municipal reconoció 
que la corrupción ha tenido un impacto 
grave en la sociedad mexicana durante 
administraciones previas, pero enfatizó 
que los Gobiernos de la Cuarta Transfor-
mación la enfrentan directamente, guia-
dos por principios éticos y humanistas.

Irene Olea aseguró que Izúcar de Ma-
tamoros se distingue por los logros alcan-

-
denciado por el reconocimiento obtenido 

por la integración de órganos de control 
interno, el desarrollo de plataformas digi-
tales correspondientes y la elaboración 
oportuna de manuales, acciones nunca 
antes emprendidas.

La jornada de capacitación, dirigida a 
los servidores públicos, fue liderada por 
el abogado especialista Daniel Castro 
Leyva con el objetivo de perfeccionar la 
labor en el gobierno municipal y consoli-
dar un compromiso continuo con la trans-
parencia y la ética en el servicio público. 
REDACCIÓN

LO MANDAN A PRISIÓN 
POR INTENTAR DE 
MATAR A UNA NIÑA DE 
7 AÑOS EN AMALUCAN

-
do en grado de tentativa, la Fiscalía 
General del Estado de Puebla logró 
obtener la vinculación a proceso de 
Guillermo N.

De acuerdo con la investigación, 
el 16 de noviembre de 2023, en el 
Infonavit Amalucan de la ciudad de 
Puebla, una niña de 7 años de edad 
fue interceptada por un hombre des-
conocido que la tomó del cuello con 
ambas manos con la intención de pri-
varla de la vida.

Al percatarse de lo ocurrido, la 
madre de la afectada acudió a su au-
xilio, mientras que Guillermo N. fue 
detenido y puesto a disposición de la 
autoridad ministerial. 

Con la exposición de datos de 
prueba, el 18 de noviembre, la Fisca-
lía consiguió que el Juez de Control 
vinculara a proceso al imputado con 
la medida cautelar de prisión preven-

REDACCIÓN

3 MUERTOS Y 25 
HERIDOS POR EXPLOSIÓN 
DE PIROTECNIA EN 
TEPEYAHUALCO
Tepeyahualco, Pue. Tres muertos y 
25 heridos fue el saldo de la explo-

-
tronales en Guadalupe Sarabia en 
Tepeyahualco.

Hasta el momento se sabe que la 
explosión ocurrió a la medianoche de 
ayer, al lugar elementos de Protec-
ción Civil Estatal, servicios médicos 
y ambulancias de Libres, Zaragoza, 
Perote, Veracruz, y Cruz Roja de 
Puebla.

El gobernador Sergio Salomón ex-
presó sus condolencias a las familias 

Al menos 25 personas resultaron 
lesionadas, 23 ya fueron trasladados 
a hospitales cercanos del municipio, 
mientras que 3 personas perdieron la 
vida en el lugar. REDACCIÓN
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Integrante del Grupo Super Class, uno de 
los muertos por explosión en Tepeyahualco
Puebla, Pue. Durante su arribo a Con-
greso local, el secretario de Goberna-

de las tres personas que perdieron la 
vida en la explosión de Tepeyahualco 

Grupo Super Class.

-
nen daños leves en el cuerpo, el resto re-
gistra lesiones graves, por lo que fueron 

-
les, en especial de Perote y otras unida-

Mientras que otras personas optaron 
-

cos de su elección, por lo que sigue la eva-
luación para saber con exactitud cuántas 
personas en realidad resultaron heridas.

Reveló que dentro de la valoración, 
hay otras personas que optaron por aten-

su elección, por lo que sigue la evaluación 
para saber con exactitud cuántos ciudada-
nos en realidad resultaron heridos.

pase en la cultura de nuestros pueblos, 

-

Narró que el accidente paso cuan-

-
rotecnia y una chispa alcanzo y explotó. 

-

-

El encargado de la gobernabilidad re-
-

ponde a uno de los integrantes del Grupo 
Super Class, quienes se encontraban 

URGE ENDURECER MEDIDAS 
DE SEGURIDAD

-

-

hubo una explosión generada por un “ca-

Previo a su ingreso al Congreso del 

-

de artefactos.
-

Indicó que no sólo las autoridades 

-

que es responsabilidad de todos prevenir 
este tipo de siniestros que hasta ahora se 

decesos.

con las autoridades de Tepeyahualco 
para actuar en consecuencia por lo que 

precauciones en el uso de este tipo de 

cuando durante una festividad patronal 

En videos que ya circulan por la red, 

de chispas que tuvieron alcance a una 
-

rotecnia causando la explosión instantá-
nea. AURELIA NAVARRO
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Vacuna contra 
el cáncer de 

piel busca llegar 
al mercado en 

DOS AÑOS 
La vacuna experimental contra el 

melanoma supondría un paso 
 histórico contra la forma más grave 

de cáncer de piel, informa el director 
de la farmacéutica fabricante.

POR NEWSWEEK EN ESPAÑOL / REDACCIÓN

U
na vacuna contra el cáncer 
de piel podría estar lista 
en dos años: conocida por 
ahora como ARNm-4157, 
está por entrar en un estu-
dio más amplio, de “fase 3“, 

en el que participarán mil personas y que 
el laboratorio Moderna estará llevando a 
cabo en 2024.

La vacuna experimental contra el me-
lanoma supondría un paso histórico con-
tra la forma más grave de cáncer de piel. 
Se estima que en 2020 se produjeron a 
nivel mundial 325,000 nuevos casos y 
57,000 muertes por la enfermedad.

“Creemos que en algunos países el 
producto podría lanzarse con aprobación 

de la compañía, Stéphane Bancel, en una 
entrevista con AFP.

A diferencia de las convencionales, 
las llamadas vacunas terapéuticas tratan 
una enfermedad en lugar de prevenirla. 
Pero también actúan entrenando al sis-
tema inmunológico del cuerpo humano 
contra el agente invasor. Las vacunas 
terapéuticas representan hoy una verda-
dera esperanza en oncología, una “inmu-
noterapia 2.0”, según Bancel.

 
SUPERVIVENCIA GRACIAS A LA VA-
CUNA CONTRA EL CÁNCER DE PIEL
Los proyectos de Moderna recibieron un im-
pulso este jueves 14 de diciembre con los 
últimos resultados de los ensayos clínicos, 
que muestran una mejora en las posibilida-
des de supervivencia gracias a la vacuna. 
La tecnología utilizada es el ARN mensa-

contra las formas graves de covid-19.
En un estudio en el que participaron 

157 personas con melanoma avanzado, 
la vacuna, en combinación con el fárma-
co de inmunoterapia Keytruda de Merck, 
redujo el riesgo de recurrencia o muerte 
en 49 por ciento durante un periodo de 
tres años, en comparación con la admi-
nistración únicamente de Keytruda.

En 2022 Moderna ya había anunciado 

resultados de seguimiento de dos años 
que mostraron una reducción del riesgo 
del 44 por ciento.

 “La diferencia en la supervivencia 
está creciendo. Cuanto más pasa el tiem-
po, más se ve esa ventaja”, dijo Bancel, 
señalando que la tasa de efectos secun-
darios no había aumentado.

 “Tenemos una de cada dos personas, 
en comparación con el mejor producto 

cual en oncología es enorme”.
 

MEDICINA INDIVIDUALIZADA
Tanto la Administración de Alimentos y 
Medicamentos de Estados Unidos (FDA) 
como la Agencia Europea de Medica-
mentos han colocado la terapia en una 
vía de revisión acelerada. 

El desarrollo de la vacuna comienza 
con la secuenciación del genoma del tu-

Se trata, en consecuencia, de un ejemplo 
de medicina “individualizada” adaptada 

Para prepararse para el lanzamien-
to de la vacuna al mercado, Moderna 
está construyendo una nueva fábrica en 
Massachusetts para tener un suministro 
abundante, un requisito de la FDA.

La compañía también anunció esta 
semana el comienzo de un ensayo de 
“fase 3” para una vacuna de ARNm con-
tra el cáncer de pulmón y está estudiando 
otros tipos de tumores. La esperanza de 
Bancel es combinar estas vacunas contra 
el cáncer con “biopsias líquidas”, pruebas 
innovadoras que detectan signos de tu-
mores a través de análisis de sangre, y 
que han comenzado a estar disponibles 
en Estados Unidos.

Cuanto más rápido se pueda detectar 
el cáncer, mejor funcionarán los nuevos 
medicamentos de Moderna, piensa Ban-
cel. Otras empresas, como BioNTech, 
también están trabajando en vacunas 
terapéuticas individualizadas contra el 
cáncer. N
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AMLO elige a 
Lenia Batres como 
nueva ministra de 
la Suprema Corte

Lenia Batres es hermana del actual  
Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, 

Martí Batres y cercana al presidente  
AndrésManuel López. Obrador.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

E
l presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador eligió 
a Lenia Batres Guadarra-
ma como la nueva minis-
tra de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación 

(SCJN) para cubrir la vacante que dejó 
el ministro Arturo Zaldívar tras su re-
nuncia el 7 de noviembre.

Ayer, por segunda ocasión, el Se-
nado de la República bateó la terna 
presentada por el presidente López 
Obrador para ocupar el cargo de mi-
nistra de la Corte, por lo que la de-
signación pasó a manos directas del 
mandatario federal.

López Obrador eligió entre Bertha 
María Alcalde Luján, Lenia Batres Gua-
darrama y Eréndira Cruz Villegas; las 

la llamada Cuarta Transformación y a 
favor de una reforma al Poder Judicial.

el gobierno de AMLO fue la principal 
objeción de la oposición.

NUEVA MINISTRA, 
CERCANA A AMLO
Lenia Batres, hermana del actual Jefe 
de Gobierno de la Ciudad de México, 
Martí Batres, aseguró que cuando el 
presidente propone a personas cer-
canas “es porque sabe, sin ni siquie-
ra habérnoslo preguntado, pero sabe, 
porque lo hemos manifestado, que es-
tamos de acuerdo con estos temas y 
que nos va ser obvio trabajarlos en su 
caso”.

Esto lo dijo tras revelar que a las y 
los ministros que fueron designados 
por el presidente para ocupar un lugar 
en la Corte les solicitó promover políti-
cas de austeridad en el Poder Judicial, 
acatar la ley de remuneraciones y que 
buscaran promover una reforma judi-
cial, acciones que a su consideración 
no hicieron.

Durante su comparecencia, Lenia 
Batres dijo estar a favor de que la ciu-
dadanía participe en la selección de mi-
nistros.

Respecto a los recortes al presu-
puesto discutidos por el Congreso de la 
Unión, Batres señaló que “han faltado 
controles a los montos presupuestales 
del Poder Judicial. Y no estoy propo-
niendo que esos controles los ejerza un 
poder distinto del Poder Judicial, pero 
creo que deberían de ser más transpa-
rente y también deberían ceñirse en la 
parte que corresponde a salarios pues 
a lo que dice la Constitución”.

Esta es la quinta designación reali-
zada por el presidente; también propu-
so a Juan Luis González Alcántara Ca-
rrancá, Margarita Ríos Farjat, Yasmin 
Esquivel Mossa y Loretta Ortiz.

QUIÉN ES LENIA BATRES 
GUADARRAMA

Licenciada en Derecho, por la Univer-
sidad Humanitas, maestra en Derecho 
Penal por la misma institución y doc-
tora en Estudios de la Ciudad por la 
Universidad Autónoma de la Ciudad 
de México.

Actualmente se desempeña como 
consejera adjunta de Legislación y Es-
tudios Normativas en la Consejería Ju-
rídica del Ejecutivo Federal.

Ha sido asesora de Andrés Manuel 
López Obrador cuando fue jefe de Go-
bierno y de Claudia Sheinbaum mien-
tras fue delegada de Tlalpan. Fue inte-
grante de Morena desde su fundación.

Entre 1997 y el 200 fue diputada 
federal en la LVII Legislatura de la 
Cámara de Diputados por parte del 
Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) y candidata a jefa delegacional 
en Benito Juárez por el mismo partido 
en 2003.
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